
 

 
Gemeinde Lütau 

Der Bürgermeister  

 
 
Niederschrift über die Sitzung der Gemeindevertretung Lütau der Gemeinde Lütau Nr. 

5/2022 am 10.11.2022 um 19:30 Uhr in den Gasthof Basedau in Lütau 

 
 
Stimmberechtigte: 
 
- anwesend: 
 
Bürgermeister Jürgen Awe   J A 
2. stellv. Bürgermeisterin Heike Aissen   J A 
Gemeindevertreterin Regina Ebeling   J A 
Gemeindevertreter Matthias Ehlers   J A 
Gemeindevertreter Dirk Jantzen   J A 
Gemeindevertreterin Ruth Miehl   J A 
Gemeindevertreter Julian Porth   J A 

 
- entschuldigt: 
 
1. stellv. Bürgermeister Udo Huster   J E 
Gemeindevertreter Thomas Wichert   J E 

 
Nicht Stimmberechtigte: 
 
Protokollführerin Bianca Schulz   N A 

 
 
 

TAGESORDNUNG: 
 
 
Öffentliche Sitzung 
 
1. Eröffnung und Begrüßung  

 
2. Genehmigung der Tagesordnung  

 
3. Niederschrift vom 21.09.2022  

 
4. Bericht des Bürgermeisters  

 
5. Berichte aus den Ausschüssen  

 
6. Einwohnerfragestunde  

 
7. Finanzierung übergesetzlicher KiTaG-Standards 2022/203 

 
9. Anfragen und Mitteilungen  
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1. Eröffnung und Begrüßung  

 
Bgm. Awe eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. Er stellt fest, dass die Einla-
dungen form- und fristgerecht zugestellt worden sind und die Gemeindevertretung Lütau be-
schlussfähig ist. 
 
 
2. Genehmigung der Tagesordnung  

 
Abstimmungsergebnis: 
einstimmig angenommen 
 
 
3. Niederschrift vom 21.09.2022  

 
Es werden keine Einwände gegen die Niederschrift vom 21.09.2022 erhoben. Sie gilt somit 
als genehmigt. 
 
 
4. Bericht des Bürgermeisters  

 

 13.11.2022 – Volkstrauertag 

 Das Landeserntedankfest war ein wunderschöner gut organisierter Tag; eine gelungene 
Veranstaltung mit tollem Abendprogramm. 

 Zwei Buswartehäuschen sind bereits beleuchtet. In dem dritten Häuschen wird das 
Leuchtmittel installiert, sobald das Material zur Verfügung steht. 

 11.03.2023 – Aktion „Sauberes Dorf“ 

 Christian Asboe berichtet am Ende dieser Sitzung zur Beleuchtung auf dem Sportplatz. 

 22.11.2022 – Schulausschusssitzung 

 08.12.2022 - Sirenenalarm 

 An der Kläranlage gab es einen Ölunfall, der behoben werden musste. 
 
 
5. Berichte aus den Ausschüssen  

 
Finanzausschuss – GV Ruth Miehl 
 

 Die Ausschussmitglieder befinden sich in der Haushaltsplanung für das Jahr 2023. 

 Das Sondervermögen für das Jahr 2023 der Freiwilligen Feuerwehr Lütau wurde bereits 
in einer Vorstandssitzung beschlossen. 

 GV Ruth Miehl bittet den Wehrführer Herrn Schröder um einen regen Austausch in Be-
zug auf die geplanten Anschaffungen, da es hier in der Vergangenheit Diskrepanzen 
gab. Sie regt an, zweimal jährlich ein Gespräch zu führen. 

 
Kulturausschuss – GV Heike Aissen 
 

 18.11.2022 - Laternenumzug  

 Der Neujahrsempfang wird tendenziell am 11.01.2023 stattfinden. 
 
Bauausschuss – GV Julian Porth 
 

 Es ist geplant, Teile der landwirtschaftlichen Wege in der Gemeinde im nächsten Jahr 
auszubessern. Anregungen von Einwohnerinnen und Einwohnern werden gerne aufge-
nommen. 
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 Die Tannenbäume werden lt. Mitteilung des Wehrführers voraussichtlich am 14.01.2023 
eingesammelt. Danach kann auch wieder Schnittgut in der Saalkuhle angeliefert werden. 
Hierzu sollte vorab eine Anmeldung beim Gemeindearbeiter erfolgen. 

 
 
6. Einwohnerfragestunde  

 

 Tobias Zacharias bemerkt, dass das Hydrantenschild in der Redderallee, Höhe Brandt, 
immer noch nicht montiert wurde. Bgm. Awe bittet Herrn Zacharias, sich um diese Ange-
legenheit zu kümmern. 

 

 Die Feuerwehr Lütau erstellt zu den Hydranten in der Gemeinde eine Mängelliste. 
 
 
7. Finanzierung übergesetzlicher KiTaG-Standards 

 
GV Heike Aissen verliest die Vorlage. 
 
GV Ruth Miehl spricht sich gegen eine befristete Beschlussfassung bis zum 31.12.2024 aus. 
Auf Landesebene wird derzeit über die KiTa-Finanzierung beraten. Man sollte diesen Be-
schluss abwarten, der voraussichtlich im Dezember´2022 gefasst wird. Zum jetzigen Zeit-
punkt sollte die Gemeindevertretung die übergesetzlichen Standards nur für ein Jahr zusi-
chern und dann im nächsten Jahr ggf. neu beschließen. Sollte die Finanzierung nicht vom 
Land erfolgen, tritt die Kommune ein.  
 
Einvernehmlich soll die Beschlussvorlage geändert werden. 
 
Die Gemeindevertretung Lütau fasst einstimmig folgenden Beschluss: 
 
„Die Gemeindevertretung Lütau beschließt, die übergesetzlichen Standards (Verfügungszei-
ten und Gesamtleitungsstunden) bis zum 31.12.2023 zu finanzieren. Der § 8 Abs. 4 der Fi-
nanzierungsvereinbarung auf Grundlage des KiTaG wird entsprechend angepasst.“ 
 
 
BM Awe schließt die Öffentlichkeit aus. 
TOP 8 siehe nichtöffentliche Niederschrift. 
BM Awe stellt die Öffentlichkeit wieder her. 
 
Im Anschluss an die nichtöffentliche Sitzung gibt Bgm. Jürgen Awe den Beschluss bekannt. 
 
 
9. Anfragen und Mitteilungen  

 
a) Beleuchtung Sportplatz 
 
Herr Christian Asboe, 1. Vorsitzender des S.V. Lütau, berichtet von der aktuellen Beleuch-
tungssituation auf dem Sportplatz Lütau. Dort stehen alte Holzmasten mit Leuchtköpfen, von 
denen zwei Leuchten defekt sind. Aus diesem Grund findet das Fußballtraining derzeit in 
Lauenburg statt. Die Kosten für die Nutzung des Platzes in Lauenburg betragen 50,00 EUR 
je angefangene Stunde.  
 
Das Konzept der Flutlichtbeleuchtung auf dem Sportplatz wird derzeit erarbeitet. Bemühun-
gen um Fördermittel laufen und Angebote werden eingeholt. Bis die Endlösung steht, möchte 
der Sportverein auf den bestehenden Holzmasten neue Leuchten montieren. Es liegt ein An-
gebot über vier LED-Leuchten vor. Die Kosten betragen 7.500,00 EUR. Vorteilhaft ist, dass 
diese Leuchten auf künftigen neuen Masten wieder zum Einsatz kommen können. 
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Der Sportverein stellt bei der Gemeinde Lütau den Antrag auf 50%ige Bezuschussung zu 
den Angebotskosten. 
 
Die Gemeindevertretung Lütau fasst einstimmig folgenden Beschluss: 
 
„Die Gemeindevertretung Lütau beschließt, den Sportverein Lütau hinsichtlich der Anschaf-
fung von vier LED-Leuchten für den Sportplatz mit 3.750,00 EUR zu unterstützen.“ 
 
b) Feuerwehrgerätehaus  
 
Herr Asboe berichtet von einem Telefonat mit Herrn Samsz, Planungsbüro. Die erarbeiteten 
Änderungen in Bezug auf den Neubau des Feuerwehrgerätehauses sollen nun eingearbeitet 
werden. Sobald der neue Plan vorliegt, wird er der Gemeindevertretung vorgelegt. Einspar-
potentiale liegen u. a. in der neuen Anordnung der Räumlichkeiten und der Dachgestaltung. 
 
 
 
Jürgen Awe Bianca Schulz 
Bürgermeister Protokollführerin 

 


	Protokoll (öffentlich)

